

CONTABILIDAD Y FINANZAS

CONOZCO Y APRENDO

Lectura 1

El sector hotelero necesita herramientas administrativas y contables, como cualquier otra empresa, que la ayudan a operar de manera organizada, competitiva y rentable, ya que no podría subsistir sin un control adecuado y una supervisión eficaz de su funcionamiento; tampoco lo haría si no llevara una óptima contabilidad de sus operaciones.

Esta obra desarrolla los principales aspectos de la contabilidad enfocada a la empresa hotelera y cómo se organiza idealmente un hotel; también describe el papel de cada uno de los departamentos que lo componen.

Se aborda el tema de la contabilidad en el hotel y presenta un listado de documentos (de soporte y contabilizadores) que son la base para el registro contables; incluye un catálogo donde, de manera detallada, muestra los tipos de cuentas que existen, así como un instructivo de éstas y las reglas de control interno relativas a ellas. Asimismo, pone especial interés en aquellas subcuentas que presentan dificultad para su uso o interpretación.

El texto está dirigido al profesional de esta área, el licenciado en turismo, ya que los instrumentos que permiten el adecuado manejo de la empresa turística en los niveles de administración y contabilidad son indispensables para su desarrollo laboral; por lo que resulta importante para él no sólo conocerlos sino también dominarlos.

Introducción

El conocimiento de la contabilidad y su manejo como herramienta de la administración, no sólo es importante para el licenciado en turismo, sino indispensable si este profesionalista desea desempeñarse como ejecutivo dentro del campo de trabajo que le corresponde. Afirmo lo anterior, con base en la idea de que al egresado de la Escuela Superior de Turismo, debiera llamársele licenciado en administración de empresas turísticas y no licenciado en turismo, ya que en resumen este último no dice mucho.

Ahora bien, si estamos de acuerdo en llamarle licenciado en administración de empresas turísticas, al menos debe conocer la administración, sus elementos y su funcionamiento dentro de las empresas turísticas; para ello debemos recordar que el elemento más importante de la administración es el control. Éste se encarga de la supervisión y mantenimiento de su buen funcionamiento. Sus elementos son: la contabilidad, las estadísticas y los presupuestos, ya que ningún negocio puede subsistir organizadamente si no

lleva un registro sistemático y cronológico de sus operaciones (lo que técnicamente se denomina contabilidad).

Podemos afirmar que el egresado de esta escuela, se desempeñará en puestos de mandos medios o ejecutivos, y necesita en forma indispensable conocimientos de administración, contabilidad, organización, finanzas, presupuestos, estadísticas, aplicación y control de la técnica presupuestal dentro de la administración de empresas.

Puede afirmarse que este profesional no puede ni debe prescindir en ningún momento, de los conocimientos y la aplicación de la contabilidad como instrumento del control administrativo, sin el cual es muy difícil que los negocios subsistan como tales. Principalmente en la industria turística, el control interno es el alma del funcionamiento del negocio, ya que es perfectamente conocido que el principal producto en venta es el servicio y éste no puede controlarse por los medios, sencillos y fáciles, con que se controlan los productos como zapatos, camisas, relojes, etcétera.

Para finalizar, no es posible que un licenciado pueda desenvolverse en su profesión, cualquiera que ésta sea, sin los conocimientos administrativos y contables que le permitan analizar el o los negocios en los que el ejercicio de su profesión se involucre.

En específico, los egresados de la Escuela Superior de Turismo tomarán decisiones en su quehacer profesional y éstas, sin lugar a dudas, repercutirán en su éxito o fracaso laboral, que invariablemente será expresado en términos financieros.



Bibliografía

Deus to Formación (2021). *Que es sistema contable*. Recuperado de <https://www.deustoformacion.com/blog/finanzas/que-es-sistema-contable>